
PAESANA  – E’ stato
davvero partecipato l’in-
contro sul tema “Paesa-
na, energia, salute e au-
todeterminazione” che si
è tenuto sabato scorso
nei locali della Sala Poli-
valente.

La conferenza, orga-
nizzata dal comitato
spontaneo “No al piro-
gassificatore a Paesana”
di concerto con l’Ammi-
nistrazione comunale, ha
infatti avuto una buona
risposta in termini di pub-
blico (circa 200 le perso-
ne presenti in sala), a
dimostrazione del fatto
che, su determinati argo-
menti, la popolazione è
attenta e partecipe.

Al tavolo dei relatori,
moderati da Gualtiero
Bertola, vi erano Stefano
Becchis del WWF Italia
(nonché ricercatore pres-
so la Facoltà di Agraria),
Lido Riba (Presidente
Unione Nazionale Co-
muni, Comunità e Enti
Montani del Piemonte), il
dottor Tullio Guazzotti
(esperto in medicina del
lavoro), Gian Piero Go-

dio di Legambiente, Va-
lerio Gai (esperto in piro-
gassificazione) e Mario
Anselmo, sindaco di Pa-
esana.

In platea, tanti i volti di
amministratori e politici
locali: il sindaco di Cris-
solo Aldo Perotti, quello
di Ostana Giacomo Lom-
bardo, il vice sindaco di
Sanfront Emidio Meiro-
ne e il sindaco di Barge e

assessore all’ecologia e
tutela dell’ambiente del-
la Provincia di Cuneo
Luca Colombatto.

Non solo amministra-
tori, ma anche tanti citta-
dini (davvero pochi i gio-
vani presenti in sala), ol-
tre alle rappresentanze
dei comitati anti pirogas-
sificazione di Genola e
Savigliano.

Ad aprire e conclude-

re la lunga serie di inter-
venti è stato il primo citta-
dino paesanese Mario
Anselmo che, dopo aver
ringraziato gli intervenu-
ti, ha comunque fatto ca-
pire quale sia la posizio-
ne dell’Amministrazione
da lui guidata riguardo
alla costruzione di un
impianto del genere.

“Sappiate che i vostri
timori sono anche i no-

stri” ha detto il sindaco, in
una sorta di rassicura-
zione rivolta alla folta pla-
tea che gli sedeva din-
nanzi, prima di lasciarsi
andare, a fine serata, ad
un “il Comune è in stretto
contatto con tecnici e giu-
risti”. Come a dire che
nulla verrà sottovalutato,
né lasciato all’improvvi-
sazione.

Da notare, senza es-
sere tra quanti “dipendo-
no dal politico di turno”
(come scritto da espo-
nenti del Comitato spon-
taneo su Facebook ri-
guardo alla stampa loca-
le) anche il botta e rispo-
sta che ha fatto un po’ da
leit motif della serata fra i
“contrari” alla costruzio-
ne dell’impianto e – so-
stanzialmente – il presi-
dente dell’Uncem Lido
Riba.

Il dibattito si conclu-
derà a notte fonda (oltre
l’una): con la sala incon-
tri di via Roma ancora
gremita di gente, con a
cuore il futuro del proprio
paese.

nicolò bertola
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“I vostri timori sono i nostri”
La posizione del sindaco Mario Anselmo sulla centrale
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“Salterà”  il Concorso?
Dopo l’abbandono di Wilma Zanelli

OSTANA – Cosa suc-
cederà al Concorso Let-
terario “La tua montagna,
le tue emozioni”? La di-
rettrice del Premio, Wil-
ma Zanelli, ha infatti co-
municato le sue “dimis-
sioni” da punto di riferi-
mento ed organizzatrice
dell’evento culturale.

«Cari poeti d’alta quo-
ta, a 14 anni dall’esordio
del Concorso Letterario
“La tua montagna, le tue
emozioni” di Ostana,
sento arrivare  il tempo
del commiato. L’intento
era di giungere alla quin-
dicesima edizione…
mancava così poco…
eppure altre necessità mi
invitano a dover rinun-
ciare. Creare questo Pre-
mio è stata un’esperien-
za che mi ha arricchito
l’anima e lo spirito per-
mettendomi di entrare a
contatto con migliaia di
persone, figure curiose,
interessanti, di notevole
spessore umano» ha
scritto Wilma Zanelli in
un documento che pub-
blichiamo nella rubrica
delle Lettere al Direttore.

Dopo aver dato vita
ad Aquolinae Restaurant
Drink & Lab, un progetto
sul “fare cultura del cibo”,
la Zanelli è infatti total-
mente assorbita da que-
sto nuovo impegno e si è
vista costretta, a malin-
cuore, a rinunciare a se-

guire il Concorso Lette-
rario di Ostana.

Lascia però lancian-
do un appello «agli auto-
ri, ai poeti invitandoli a
continuare nella loro ri-
cerca, sviluppando altre
iniziative perché la cultu-
ra, quella vera, apre oriz-
zonti, aiuta nei momenti
di difficoltà, ci eleva e ci fa
sentire un po’ meno ”ter-
reni”. Studiare, leggere,
approfondire, non accon-
tentarsi di risposte super-
ficiali, porsi sempre degli
interrogativi aiuta a re-
stare fuori dal gregge.
Cari poeti d’alta quota,
tenete sempre dentro di
voi un po’ di quello spirito
bambino e di quell’ani-
mo gentile e sensibile che
aiuta a cogliere ancora,
nella confusione di que-
sto mondo, la profondità
d’ uno sguardo o il gesto
semplice d’ una carez-
za».

Cosa ne sarà, a que-
sto punto, del Concorso
Letterario “La tua monta-
gna, le tue emozioni”?

«Vedremo se riusci-
remo a trovare qualcuno

che abbia la voglia di
prendersi carico di que-
sto Premio, di seguirlo
ed organizzarlo con la
stessa passione dimo-
strata in questi anni da
Wilma Zanelli. Non sarà
certamente facile, ma
come Comune deside-
riamo che il Concorso
continui. Sonderò alcu-
ne possibilità e staremo
a vedere» spiega il Sin-
daco di Ostana Giacomo
Lombardo.

Da parte del Comune
c’è dunque la volontà di
proseguire, ma non è
detto che si riesca subito
a raggiungere l’obbietti-
vo. Soprattutto per que-
st’anno, visto che solita-
mente di questi tempi si
entrava già nel vivo del
Concorso. Potrebbe, al
limite, profilarsi l’even-
tualità di spostare l’even-
to più avanti nel calenda-
rio delle manifestazioni
ostanesi, oppure pren-
dersi un anno di forzosa
pausa, per rilanciare il
Premio Letterario il pros-
simo anno.
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PAESANA -  Grande
giornata, domenica 14
aprile, per il Gruppo Alpi-
ni di Paesana.

Infatti nove compo-
nenti del direttivo si sono
recati a Pieve di Cento,
graziosa località della
pianura bolognese, per
consegnare quanto rac-
colto durante la festa al-
pina al Trincerone 2012,
in favore delle popola-
zioni terremotate del-
l’Emilia.

Il gruppo di alpini pa-
esanesi è stato ricevuto
dal dinamico e giovanis-
simo sindaco di Pieve,
Sergio Maccagnani che,
durante la mattinata, si è
offerto come guida alla
visita del centro storico
della cittadina.

«La visita – ci hanno
detto gli alpini paesane-
si - è iniziata dal Palazzo
Comunale e dal Teatro
inserito all’interno dello
stesso, dove sono recen-
temente iniziati i lavori di
ristrutturazione, prose-
guendo poi attraverso la
Collegiata di Santa Ma-
ria, visibile solamente

dall’esterno poiché an-
cora inagibile a causa del
crollo della cupola cen-
trale, giungendo fino al
Museo Bargellini, un
grande vecchio silos per
cereali interamente recu-
perato e gestito da un
facoltoso industriale lo-
cale appassionato di arte
moderna, un luogo, que-
sto, che invitiamo ad an-

dare a visitare perché
contiene opere di inesti-
mabile valore (e dove
oggi sono state tempora-
neamente allocate le
opere d’arte rimosse dal-
la Collegiata di Santa
Maria)».

Nel pomeriggio è av-
venuta la cerimonia di
consegna della somma
di 1.500 euro, durante una

gioiosa manifestazione di
tipo carnevalesco orga-
nizzata dalla locale pro-
loco con il supporto di cir-
ca 200 giovani pievini
sotto l’attenta guida della
presidente Angela Zup-
piroli, che è stato il “gan-
cio” per effettuare questo
bellissimo incontro e che
fino all’ultimo è riuscita a
mantenere il segreto del-

l’iniziativa con le autorità
comunali.

La consegna è avve-
nuta su un palco posto
nella piazza centrale del
paese di fronte a centina-
ia di cittadini plaudenti.

Dopo il saluto del sin-
daco agli alpini di Pae-
sana, il segretario del
Gruppo, Alfredo Perotti,
ha illustrato le motivazio-
ni legate all’iniziativa ol-
tre ad alcuni cenni sul
Gruppo Alpini di Paesa-
na, passando la parola
al capogruppo, Giovan-
ni Re, che ha consegna-
to la lettera motivaziona-
le e l’assegno al sinda-
co; per concludere, Gia-
como Ghigonetto ha por-
tato il saluto dell’ammini-
strazione comunale di
Paesana alla comunità
di Pieve di Cento.

E la giornata si è con-
clusa con l’invito a parte-
cipare alla festa alpina al
Trincerone del prossimo
28 luglio, richiesta inol-
trata dal capogruppo al
sindaco ed alla presiden-
te della pro-loco.

e.m.

ONCINO – Uno degli
argomenti più interes-
santi del consiglio comu-
nale di giovedì scorso 11
aprile è stato quello del
Rifugio “Andrea Lossa”
che si trova in località
Serre di Oncino.

Il locale, da qualche
tempo chiuso, è di pro-
prietà comunale, affida-
to in gestione all’Asso-
ciazione denominata
“Rifugio escursionistico
Andrea Lossa”, con la
quale si sta cercando di
trovare un accordo affin-
chè l’immobile ritorni
nella disponibilità del
Comune, che potrà con-
seguentemente decide-
re come utilizzarlo.

Il fiduciario della le-
gale rappresentante del
Rifugio “Lossa” è il con-
sigliere Ciro Mazzoni. Il
sindaco Piero Abburà ha
detto di aver parlato an-
che con Barbara Farao-
ne, legale rappresentan-
te dell’Associazione,
manifestando qualche
dubbio sulla correttezza
del subentro a seguito
della scomparsa della

signora che gestiva la
struttura.

«Per tentare un accor-
do transattivo il Comune
avrebbe offerto la som-
ma di 5.000 euro per ot-
tenere la dismissione del
locale, ma questa propo-
sta non è stata accetta-
ta» ha sottolineato il Sin-
daco Piero Abburà, au-
spicando di evitare la via
giudiziale per la risolu-
zione della controversia,
con tutto quanto ciò com-

porterebbe in termini di
tempi e di costi.

Nella prima parte dei
lavori consiliari era pre-
sente anche lo stesso
Ciro Mazzoni, il quale ha
ammesso che forse man-
cano degli atti per la cor-
retta definizione del su-
bentro, per cui giuridica-
mente il Comune avreb-
be ragione. Ma se il con-
tratto è nullo la contro-
parte allora potrebbe
chiedere di essere risar-

cita per i lavori effettuati
negli anni passati.

E così, tra citazioni
del Codice Civile ed una
serie di interventi da
parte anche di altri con-
siglieri comunali sulle
modalità di utilizzo del
Rifugio, sui lavori che
erano stati realizzati al-
l’interno e sullo stato
attuale dell’ immobile
(dopo la rimozione del
forno), la discussione è
proseguita con un certo
interesse.

Poi il consigliere Ciro
Mazzoni si è assentato,
in quanto parte in causa,
non prima però di aver
rilanciato la propria of-
ferta: secondo lui il risar-
cimento dovrebbe esse-
re pari a 12.000 euro. Il
contratto prevedeva in-
fatti che, in caso di risolu-
zione anticipata su ri-
chiesta del Comune,
quest’ultimo avrebbe
dovuto riconoscere alla
controparte il corrispetti-
vo del canone di affitto
(che veniva scomputato
dai lavori realizzati dal
conduttore) per il perio-
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Quale futuro per il  Rifugio?
Contenzioso tra il Comune ed un’Associazione

do rimanente.
In realtà l’offerta del

Comune di Oncino,
5.000 euro, è più bassa
in quanto, secondo l’En-
te pubblico la procedura
di subentro nel contratto
non era del tutto regola-
re.

Il Sindaco ha ribadito
che occorre trovare una
soluzione perché tenere
chiuso quel sito è una
perdita in termini di servi-
zi che il Comune di Onci-
no può e devo offrire a
residenti e turisti. Attual-
mente il Rifugio, non es-
sendo un pubblico eser-
cizio, ma un’associazio-
ne privata con 7 soci, non
aveva obbligo di apertu-
ra al pubblico.

Alla fine la decisione
condivisa è stata quella
di disporre una perizia
sullo stato attuale dei lo-
cali, sulla scorta della
quale si valuterà quali
provvedimenti adottare.
L’argomento verrà dun-
que nuovamente affron-
tato nel prossimo consi-
glio comunale.
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Il cuore grande degli  Alpini
Una delegazione Ana a Pieve di Cento, in Emilia

Uno scorcio del numeroso pubblico presente in sala

dopo che la ditta ha presentato delle integrazioni

PAESANA  – Un nuo-
vo, importante, tassello
si aggiunge alla vicenda
sulla realizzazione del-
l’impianto a pirogassifi-
cazione dopo che la
Conferenza dei servizi,
che si era riunita lo scor-
so 7 marzo, aveva dato
un primo parere negati-
vo sulla costruzione di un
impianto a pirogassifica-
zione in una zona (quella
di via Belloni) troppo vici-
na al centro abitato ed
ancora di più alle scuole
elementari e medie del
paese. Nella stessa con-
ferenza, come forse tutti
ricorderanno, il parere
maggiormente “negativo”
– insieme con quello del-
l’Arpa - era stato quello
del dottor Domenico
Montù del servizio igiene
e sanità pubblica dell’Asl
Cn1, che aveva parlato di
“industria insalubre di
prima classe” e di “sito da
rivedere”.

Il tempo di notificare
alla F.&R. Green Energy
di Castagnole Piemonte
(l’azienda che vuole rea-
lizzare l’impianto) i ver-
bali di quella mattinata e
per la Società sono scat-

tati i 30 giorni di tempo per
produrre le necessarie
delucidazioni richieste
dai vari organi che com-
pongono, per l’appunto,
la conferenza dei servizi.

E giovedì scorso, ulti-
mo dei trenta giorni a di-
sposizione, l’azienda ha
fatto protocollare presso
tutti gli Enti che il 7 marzo
avevano mosso più o
meno pesanti dubbi sul-
la realizzazione dell’im-
pianto la documentazio-
ne richiesta, le integra-
zioni.

Toccherà ora al Co-
mune, quindi, riconvoca-
re la Conferenza dei ser-
vizi (probabilmente il 7
maggio prossimo) che
sarà chiamata a espri-
mere il suo nuovo parere

che questa volta sarà sì
definitivo e quanto mai
vincolante. L’ultima,
eventuale, mossa che la
F.&R. Green Energy po-
trebbe mettere in atto
qualora anche il secon-
do parere della Confe-
renza fosse negativo,
sarà il ricorso al Tribuna-
le Amministrativo Regio-
nale del Piemonte. Ma
anche il Comune potreb-
be ricorrervi, nel caso in
cui il verdetto della Con-
ferenza fosse invece po-
sitivo per l’azienda.

Bisognerà vedere se i
documenti redatti dai tec-
nici dell’azienda di Ca-
stagnole Piemonte riusci-
ranno a limare le “diffor-
mità ed errori di calcolo
sull’energia entrante” di

un “impianto che non ri-
spetta taluni parametri”,
senza contare la “discor-
danza fra i dati comuni-
cati con delibera dal Co-
mune di Paesana e quel-
li oggetto della richiesta
di autorizzazione”.

E, proprio su questa
discordanza, che si rifà
alla potenza dell’impian-
to, passata dai 400kw
della prima richiesta de-
positata in Comune del-
la Green Energy, ai 992
resi noti alla vigilia della
Conferenza dei servizi,
la minoranza consiglia-
re aveva fortemente ri-
chiesto l’annullamento di
ogni atto deliberativo su
un progetto successiva-
mente modificato.

nicolò bertola

Cosa succederà?

Il tavolo dei relatori nella sala polivalente di Pa esana

La direttrice e organizza-
trice del Concorso Lette-
rario di Ostana, Wilma
Zanelli

I locali del Serre trasformati in Rifugio

VALLE PO

Università
di Valle
L’ultima decade del
mese di aprile dell’Uni-
versità di Valle comin-
cia all’insegna dello
sport: venerdì 19 apri-
le comincia, infatti, il
corso di “Avvicina-
mento al golf ”, tenuto
da un maestro federa-
le presso il Golf Club di
Castellar . Le lezioni
sono in programma nei
giorni 19 e 26 aprile e
5 maggio alle ore 17
(corso 1), oppure alle
ore 18 (corso 2). È pre-
vista un’integrazione
di 35 euro rispetto al
prezzo della tessera
associativa.
Giovedì 25 aprile a
Revello  è in program-
ma la “Serata Vesak ”,
la meditazione del ple-
nilunio: la signora Bru-
na Bruno vi aspetta alle
ore 20.3 presso la pa-
lestra delle scuole
medie.
Infine, sabato 27 aprile il
calendario propone una
“Passeggiata naturali-
stica ” lungo il Po per
osservare, riconoscere
e ascoltare la natura in
compagnia della dotto-
ressa Claudia Ferla. Ap-
puntamento alle ore
14.30 a Paesana . Info:
0175-987709.
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